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L’Oipa all’attacco della provincia di Bolzano
La provincia sollecita l’esecutivo per consentire l’abbattimento di lupi ed orsi
Appreso che il Consiglio pro-
vinciale di Bolzano ha appro-
vato una mozione volta a 
sollecitare il Governo e il Par-
lamento “a creare le basi per 
consentire, laddove necessa-
rio, l’abbattimento, in tempi 
brevi e senza ostali burocra-
tici dei grandi carnivori pro-
blematici”, l’Organizzazione 
internazionale protezione 
animali (Oipa), invita i consi-
glieri che hanno votato a fa-
vore del documento di agire 
nel rispetto della normativa 
dell’Unione europea. Per l’as-
sociazione la soluzione sta 
nella prevenzione, non nella 

persecuzione. “Lupi e orsi 
sono specie protette a livello 
europeo e gli Stati membri 
devono attenersi a quanto 
previsto per la loro tutela”, 
commenta il responsabile per 
la Fauna selvatica Oipa, Ales-
sandro Piacenza. “Si tratta di 
una mozione chiaramente 
politica, che risponde a un 
certo elettorato. Sarebbe au-
spicabile che la politica si oc-
cupasse di generare percorsi 
progettuali di convivenza 
consapevole anziché dare 
voce a malumori che non 
hanno nulla di scientifico”. 
 

Al Corviale 
un nuovo luogo  

di incontro:  
la Farmer’s Market

Roma di misura  
col Genoa 

in Coppa Italia. 
Basta Dybala

L’associazione 
Codici sul caso  

della 27enne morta 
per meningite

Mentre i gestori degli im-
pianti di carburante sono 
tutt’ora impegnati in uno 
stretto colloquio con l’ese-
cutivo a Palazzo Chigi, per 
tentare di risolvere le nu-
merose problematiche le-
gate al settore, intanto una 
‘buona nuova’ è stata ap-
pena ufficializzata: l’an-
nunciato sciopero dei 
carburanti indetto per il 25 
ed il 26 gennaio è stato 

‘congelato’. Parlando di un 
incontro definito “profi-
cuo“, il presidente della Fi-
gisc, Bruno Bearzi, ha 
infatti affermato che “Lo 
sciopero è congelato. 
Siamo in attesa di capire 
quando il Governo ci con-
vocherà. Hanno promesso 
nei prossimi giorni“.  Nella 
prima parte di questa riu-
nione hanno partecipato il 
sottosegretario alla presi-

denza del Consiglio Al-
fredo Mantovano, i mini-
stri dell’Economia 
Giancarlo Giorgetti e delle 
Imprese Aldolfo Urso. “Il 
governo – ha continuato 
Bearzi – ha messo sul ta-
volo il fatto che la bozza 
del decreto trasparenza sui 
prezzi che girava non è de-
finitiva. Ci riserviamo di 
valutare. 
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Cinghiale contro uno scooter  
a Roma. Grave il 58enne alla guida
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Sciopero dei benzinai ‘congelato’ 
dopo l’incontro col Governo

“Sgombrato tutto quello che era stato in modo inopportuno attribuito alla categoria”
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AGRICOLTURA: DOCUMENTO OBBLIGATORIO 
PER LA PROGRAMMAZIONE EUROPEA
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“E’ sempre colpa delle 
donne, là si ricasca: se ti  
stuprano vuol dire che te la 
sei cercata, provocavi. Sem-
bra la ripetizione di un vec-
chio pregiudizio, di una 
mentalità maschilista in via 
di estinzione, purtroppo è 
la tesi accreditata e diffusa 
dal Comune di Cividale, 
guidato dal centrodestra. 
Spero che l’amministra-
zione comunale della nostra 
antica e civile Città friulana 
metterà al più presto rime-
dio a questa dannosa inizia-
tiva, che dovrebbe aiutare le 
potenziali vittime di vio-
lenza di genere e che invece 
le condanna a priori per 
mancata modestia e poco 
pudore. Le potenziali vit-
time dovrebbero sapere che 

possono contare sull’aiuto 
delle istituzioni quando 
l’aggressore se lo trovano in 
famiglia o sul posto di la-
voro”. Lo afferma la capo-
gruppo Pd alla Camera 
Debora Serracchiani (nella 
foto), commentando l’opu-
scolo realizzato e distri-
buito dal Comune di 
Cividale del Friuli (Udine) 

nelle scuole superiori,  che 
invita le donne, potenziali 
vittime di violenza di ge-
nere, a non fare “sorrisi iro-
nici o provocatori a 
sconosciuti“, a evitare di 
“indossare oggetti di va-
lore“; mettendo in guardia 
dall’uso di “gioielli e l’abbi-
gliamento eccessivamente 
elegante o vistoso“. 

La Serracchiani: “E’ sempre colpa delle donne, là si ricasca” 

Opuscolo antistupro in Friuli
“Firmato patto per promuovere nelle scuole italiane iniziative contro l’antisemitismo” 

Shoah, l’iniziativa di Valditara

Oggi alla sinagoga Remah 
di Cracovia il Ministro per 
l’Istruzione e il Merito Giu-
seppe Valditara ha firmato 
un protocollo di intenti fra 
il Ministero e l’UCEI che 
sancisce la collaborazione 
per promuovere nelle scuole 
italiane iniziative che con-
trastino l’antisemitismo. 
Alla cerimonia hanno parte-
cipato Noemi di Segni, pre-
sidente dell’UCEI, e Ariel 
Finzi, rabbino capo della co-
munità ebraica di Torino. 
“Quando avevo 21 anni“, ha 
raccontato il Ministro Valdi-
tara, “il viaggio della me-

moria non si faceva, io me lo 
feci da solo, al campo di Da-
chau, e toccai con mano gli 
abissi cui può arrivare la de-
pravazione dell’essere 
umano. Nel 2000 da asses-
sore provinciale a Milano 
organizzai un incontro con 
gli studenti e Liliana Segre, 
e fu un momento toccante e 
terribile. Noi abbiamo la re-
sponsabilità del ricordo, 
perché il vero rischio è che 
alla fine ci si abitui. In al-
cuni Paesi europei il 20 per 
cento degli studenti nem-
meno sa che cosa sia stata la 
Shoah, mentre l’antisemiti-

smo sta risorgendo in Eu-
ropa: vuol dire che non ab-
biamo lavorato abbastanza 
con le coscienze. La Shoah 
l’hanno causata non solo i 
tedeschi, ma tutti quelli che 
sono stati complici, alcuni 
italiani compresi. Que-
st’anno ricorrono i 75 anni 
della costituzione, è un’oc-
casione per ricordare che la 
nostra Carta mette davanti a 
tutto la persona umana, al 
cui servizio si pone lo Stato. 
Questo è il nostro faro, che 
ci deve illuminare la via per 
impedire che queste trage-
die si ripetano“. 

I rapporti con l’esecutivo si 
sono tranquillizzati e ab-
biamo preso atto entrambi 
che ci sono state delle situa-
zioni di non comprensione 
reciproca. C’è ora la mas-
sima collaborazione. Cer-
cheremo di rendere positivo 
questo prossimo incontro“. 
Dal canto suo Giuseppe 
Sperduto, presidente di 
Faib Confesercenti, ha affer-
mato:  “L’incontro con il go-
verno è stato proficuo. Il  
governo ha ascoltato le esi-
genze della categoria e 
siamo nella condizione di 
sentirci abbastanza soddi-
sfatti. E’ stabilito a breve un 
nuovo incontro per far par-
tire il  tavolo tecnico ed 
emergenziale di settore che 
chiediamo da tempo“. Dun-
que, ha poi confermato 
Sperduto, “Lo sciopero è 
congelato non fosse altro 

perché abbiamo sgombrato 
tutto quello che era stato in 
modo inopportuno attri-
buito alla categoria: specu-
lazioni, frodi…E per questo 
siamo soddisfatti“. I  con-
trolli ,  ha precisato infine 
Sperduto, “devono essere 
effettuati ed è corretto che 
ci siano” ma bisogna anche 
“snellire le incombenze che 
ci vengono attribuite“. 
Come detto, nella prossima 
settimana è previsto un se-
condo round a Palazzo 
Chigi, per il  quale Roberto 
Timpani, segretario gene-
rale di Fegica, spiega che 
“valuteremo tutte le op-
zioni che sono sul tavolo. 
Quindi si esamineranno 
tutte le questioni del settore 
che ha una serie di crisi in-
terne, strutturali.  Il  dato 
positivo è che abbiamo pa-
cificato un rapporto che era 

stato inquinato negli ultimi 
tempi da polemiche infon-
date. Si ristabilisce così un 
corretto rapporto con il go-
verno su una categoria che 
non è stata rea di nessun 
crimine. Queste sono le con-
dizioni di partenza”, ha 
quindi premesso Timpani, 
“Vedremo al prossimo in-
contro. In quell’occasione 
daremo una scelta sulle ini-
ziative di mobilitazione che 
sono congelate ma che ri-
mangono come date. Dob-
biamo lavorare 
rapidamente non solo sugli 
aspetti che riguardano ‘ac-
cise sì e accise no‘”.In attesa 
quindi di un tavolo tecnico 
che il governo ha fissato per 
martedì 17, come detto, in 
questo momento è in atto 
un tavolo con i titolari degli 
impianti tra cui Unem e As-
sopetroli

“Abbiamo troppi rifugiati dall’Ucraina, ci aiuti la Finlandia” 

L’appello delle autorità estoni
“Sgombrato tutto quello che era stato in modo inopportuno attribuito alla categoria” 

Sciopero dei benzinai ‘congelato’

“Abbiamo chiesto aiuto ai 
vicini del nord. Ora molti ri-
fugiati potranno presentare 
domanda di protezione tem-
poranea“, è un appello di-
sperato quello che stamane 
ha lanciato il ministro del-
l’Interno estone, Lauri Laa-
nemets. Il paese, 
letteralmente ‘invaso’,  ha 
infatti dovuto dichiarare 
che, da oggi, non è più in 
grado di poter accogliere i 
rifugiati provenienti dal-
l’Ucraina. Di qui, per cer-

care di ridurre la pressione 
migratoria, l’esortazione a 
trasferirsi nella vicina Fin-
landia. Del resto, ha spie-
gato ancora il ministro 
Laanemets, quello di guar-
dare anche alla Finlandia 
“Per gli ucraini si tratta di 
un’opportunità” dunque, 
“chi desidera restare in 
Estonia perché ha parenti 
nel paese potrà farlo”. Dun-
que, ha aggiunto il ministro 
estone, “L’aiuto della Fin-
landia è indispensabile per-

ché i rifugiati, e i residenti 
estoni, non abbiano a sof-
frire a causa della scarsa 
qualità dei servizi di base, 
quali sanità ed istruzione“. 
Infine, indicando i numeri, 
il ministro dell’Interno ha 
spiegato che  66mila rifu-
giati ucraini hanno comun-
que  espresso la volontà di 
poter restare in Estonia 
mentre, in oltre 42mila 
hanno già formulato la ri-
chiesta di poter usufruire di 
una protezione temporanea. 
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Le più sexy? Gregoraci (42 anni), Incontrada (44) e Panicucci (55) 

Gli italiani prediligono le over 40
Cosa accomuna le donne ca-
paci di far girare la testa 
degli italiani? Sono sensuali, 
dolci, esperte e —soprat-
tutto— sono over 40, più se-
ducenti e più interessanti 
rispetto alle ventenni o alle 
trentenni. Non a caso infatti, 
CougarItalia.com, il portale 
che promuove incontri tra 
donne in carriera ed uomini 
più giovani, ha condotto dal 
2 al 7 gennaio di quest’anno 
un sondaggio su un cam-
pione di 2.457 uomini di età 
compresa tra i 24 ed i 55 
anni, distribuiti nelle diverse 
regioni d’Italia, chiedendo 
loro di indicare – tra i perso-
naggi pubblici – la donna a 
loro avviso più affascinante, 
esprimendo non oltre 3 pre-
ferenze. Al primo posto si è 
classificata proprio la bellis-
sima Elisabetta Gregoraci (42 
anni), che oltretutto conti-
nua ad essere attivissima sui 
social, con 4.943 post e ben 
1,9 milioni di follower su In-
stagram. Nel sondaggio di 
CougarI ta l ia .comtotal izza  
665 preferenze. La sempre 
seducente Vanessa Incon-
trada (44 anni), si posiziona 
invece al secondo posto con 
608 preferenze. Un po’ meno 
attiva su Instagram (con 
“soli” 1.891 post), ha però un 
numero maggiore di seguaci: 
2,5 milioni. Sul podio, al 
terzo posto, vi è poi Federica 
Panicucci (55 anni) con 560 
preferenze ed un milione di 
follower su Instagram, da 

dove sono tratte tutte le fo-
tografie di questo servizio. 
Poi la quarta posizione (513 
preferenze) è stata conqui-
stata dalla sempre affasci-
nante Barbara d’Urso (65 
anni) che di follower ne ha 
addirittura 3 milioni; ed il 
quinto posto è per Elisabetta 
Canalis (44 anni) con 464 
preferenze e 3,4 milioni di 
seguaci. Al numero sei della 
classifica di 
CougarItalia.com troviamo 
quindi Ilary Blasi (41 anni) 
che nel sondaggio totalizza 
456 preferenze ma è poco at-
tiva su Instagram (203 post), 
nonostante i 2,1 milioni di 
persone che la seguono. In 
settima posizione troviamo 
Alessia Marcuzzi (50 anni) 
con 437 preferenze ed al 
primo posto per numero di 
seguaci su Instagram: 5,5 mi-
lioni. Ottava segue Sabrina 
Salerno (54 anni), 357 prefe-
renze ed 1,3 milioni di se-
guaci. Nona, Maddalena 
Corvaglia (43 anni) rag-
giunge le 348 preferenze ed 
1,1 milioni di seguaci su In-
stagram. Decima, Alba Pa-

rietti (61 anni) con 320 prefe-
renze, che però è al primo 
posto per numero di pubbli-
cazioni su Instagram: 9.161 
post. Poi ancora all’undice-
simo posto troviamo Monica 
Bellucci (58 anni) con 295 
preferenze e 4,9 milioni di 
follower; e dodicesima è Sa-
brina Ferilli (58 anni), 271 
preferenze e 984 mila se-
guaci. Chiudono poi la clas-
sifica di CougarItalia.com le 
affascinanti Antonella Cle-
rici (59 anni) con 204 prefe-
renze e 936 mila follower; 
Pamela Prati (64 anni) con 
198 preferenze e 329 mila se-
guaci; ed infine Laura Pau-
sini (48 anni) con 188 
preferenze e 4 milioni di afi-
cionados su Instagram. 
“Tutte loro – e l’età proprio 
non conta – stanno rega-
lando ai loro fan un anno 
nuovo ricco di soddisfazioni, 
infiammando il web con le 
loro immagini “hot” con 
quell’eleganza e quell’allure 
che solo le donne Cougar 
sanno avere”, conclude Alex 
Fantini, ideatore di CougarI-
talia.com.

Sembrerebbe proprio che as-
sociare un colore a un 
giorno della settimana non 
sia un buon segno. Non si 
tratta del “venerdì nero”, 
ma del “lunedì-blu” che è 
ormai diventato un appun-
tamento fisso per via della 
tristezza che ci dovrebbe ac-
compagnare ogni terzo gen-
naio dell’anno, come quello 
che ci aspetta il 16 gennaio. 
Ma quanto ci sarà di vero? 
Sarà diverso quest’anno? 
Possiamo preparaci con un 
po’ di anticipo?Risponde a 
queste e altre domande lo 
psichiatra Enrico Zanalda 
(nella foto), Presidente della 
Società italiana di Psichia-
tria Forense. 
– Quali sono le connessioni 
con la tristezza di questa 
giornata? 
“Non vi è alcun riferimento 
scientifico per sostenere che 
si tratti del giorno più triste 
dell’anno – spiega il medico 
– Ci sono delle costanti 
come quella di arrivare 
dopo le lunghe festività na-
talizie, in uno dei periodi 
con meno luce e tempera-
ture più rigide dell’anno (al-
meno nel nostro emisfero) 
avvisandoci che non avremo 
più festività infrasettima-
nali. Le vacanze di Natale 
sono coincise per molti con 
un ritrovato entusiasmo a 
viaggiare post-pandemia, 

che è stato troncato dal rien-
tro in ufficio e che il 16 gen-
naio segnerà l’inizio della 
seconda settimana lavora-
tiva completamente intera. 
Sembra che ad aver stres-
sato l’ipotesi del Blue Mon-
day siano invece delle 
strategie di marketing per 
invogliare i consumatori a 
comperare o a programmare 
delle vacanze in un periodo 
in cui non ci sono stop ob-

bligati”. 
– Dunque la pandemia po-
trebbe avere un ruolo in 
questa giornata? 
“L’inizio di un nuovo anno 
potrebbe rendere tutti più 
timorosi. In particolare que-
st’anno, va tenuto conto 
della recente guerra in Eu-
ropa, ma soprattutto dei due 
anni di pandemia e dell’iso-
lamento relazionale dettato 
dallo smart working. Tutta-

via, queste emozioni non 
per forza si provano il lu-
nedì piuttosto che la dome-
nica o il martedì. Possono 
essere magari un po’ più ac-
centuate il lunedì perché c’è 
ancora il ricordo del fine 
settimana e il peso dell’ini-
zio dell’attività lavorativa.” 
– E’ un caso che succeda du-
rante l’inverno? 
“Non so se è fondata la que-
stione del Blue Monday ma 

sicuramente i cambiamenti 
dell’umore reattivi alle con-
dizioni esterne sono più fre-
quenti con la riduzione 
della luce naturale. La luce, 
attraverso il nervo ottico, 
riequilibra il bilanciamento 
della melatonina-serotonina 
e regolarizza i ritmi circa-
diani sonno-veglia, miglio-
rando anche l’umore. Gioca 
un ruolo importante anche 
l’isolamento relazionale che 

è più frequente con le tem-
perature rigide poiché si 
tende a rimanere più al 
chiuso favorendo così la so-
litudine che soprattutto 
nelle persone anziane con-
tribuisce a sentimenti di au-
tosvalutazione e 
depressione”. 
– Come possiamo organiz-
zarci in tempo e cosa sugge-
risce di fare? 
“In generale per evitare 
cambiamenti dell’umore, 
suggerisco di dedicare del 
tempo a sé stessi. Sulla base 
delle priorità di ciascuno, 
questa gestione del tempo 
può essere fatta concen-
trando alcune attività intel-
lettuali, come ad esempio 
rivolte ai libri, alle mostre 
d’arte o al cinema o cucina) 
Oppure aumentare le atti-
vità fisiche in palestra, op-
pure camminando o all’aria 
aperta. Anche lo yoga e la 
meditazione possono essere 
d’aiuto perché coinvolgono 
entrambi gli ambiti. Consi-
glio anche di dedicare del 
tempo agli affetti e alle per-
sone per noi importanti, 
contribuendo a farle stare 
bene. Per molte persone di-
venta terapeutico anche il 
rapporto con un animale 
(pet therapy), in cui occu-
parsi di lui diventa una vera 
e propria modalità per sen-
tirsi meglio”.

Crisi, sarà un Blue Monday più difficile perché in post pandemia? 
Risponde lo psichiatra Enrico Zanalda

“Vuole abbattere i lupi e gli orsi? Rispetti la Costituzione Italiana” 

L’Oipa contro la provincia di Bolzano

L’Oipa ribadisce che abbat-
tere orsi e lupi, oltre che non 
etico, è anche in contrasto 
con l’articolo 9 della Costitu-
zione che tutela l’ambiente e 
gli animali. Investire seria-
mente in infrastrutture ade-
guate, come malghe 
attrezzate, barriere elettrifi-
cate e cani da guardiania è la 

soluzione ai problemi di al-
levatori e agricoltori che non 
adottano sistemi di preven-
zione, salvo poi chiedere 
rimborsi pubblici. In ogni 
caso, “Ci opporremo in tutte 
le sedi a un eventuale il de-
classamento della protezione 
del lupo e a ogni persecu-
zione dei grandi carnivori in 

spregio alla normativa 
dell’Unione europea”, con-
clude Piacenza. La mozione 
è stata presentata da Josef 
Unterholzner (Enzian) ed 
anche da Andreas Leiter 
Reber, Ulli Mair (Die Freihei-
tlichen), Franz Locher, Man-
fred Vallazza e Paula Bacher 
(Svp).
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In occasione della la gior-
nata regionale dell’alfabe-
tizzazione sismica, é stato 
pubblicato sul sito della Re-
gione Lazio il relativo 
bando con la finalità di sen-
sibilizzare e informare la 
popolazione, gli studenti, 
gli enti pubblici e privati 
sulle tematiche connesse 
alla sismicità del territorio 
regionale al fine di divul-
gare la conoscenza in mate-
ria ambientale, sismica e 

vulcanologica, e di accre-
scere la consapevolezza sul-
l’importanza dell’adozione 
di misure di prevenzione e 
mitigazione dei rischi per la 
salvaguardia del pianeta e 
la tutela dei territorio. Og-
getto dell’Avviso è il ricono-
scimento di un premio ai 
migliori progetti a carattere 
educativo/formativo che 
devono fare riferimento 
all’anno scolastico 2022-
2023 ed essere coerenti con 

il PTOF (Piano Triennale 
dell’Offerta Formativa) e 
con la progettazione forma-
tiva delle Istituzioni Scola-

Nella giornata alfabetizzazione sismica per sensibilizzare e informare 

Regione Lazio: un nuovo bando

Come rivela oggi il  quoti-
diano bollettino di monito-
raggio sul Covid e le sue 
varianti,   stilato dall’Iss e 
diffuso dalla Regione, oggi 
nel Lazio su 2.513 tamponi 
molecolari e 9.180 tamponi 
antigenici per un totale di 
11.693 tamponi,  si  regi-
strano 986 nuovi casi posi-

tivi (-178), sono 7 i decessi 
(+3), sono 663 i ricoverati (-
25),  27 le terapie intensive 
(-3) e +1.438 i  guariti .  I l  
rapporto tra positivi e tam-
poni è al 7,7%. I  casi a 
Roma città sono a quota 
500: 
*  Asl Roma 1: sono 177 i  
nuovi casi e 2 i decessi nelle 
ultime 24h. 
* Asl Roma 2: sono 182 i  
nuovi casi e 2 i decessi nelle 
ultime 24h. 
* Asl Roma 3: sono 141 i  
nuovi casi e 0 i decessi nelle 
ultime 24h. 
* Asl Roma 4: sono 38 i  
nuovi casi e 0 i decessi nelle 
ultime 24h. 

* Asl Roma 5: sono 73 i  
nuovi casi e 1 decesso nelle 
ultime 24h. 
* Asl Roma 6: sono 86 i  
nuovi casi e 0 i decessi nelle 
ultime 24h. 
Nelle province si registrano 
289 nuovi casi: 
* Asl di Frosinone: sono 86 
i  nuovi casi e 2 i  decessi 
nelle ultime 24h. 
* Asl di Latina: sono 146 i  
nuovi casi e 0 i decessi nelle 
ultime 24h. 
* Asl di Rieti :  sono 20 i  
nuovi casi e 0 i decessi nelle 
ultime 24h. 
* Asl di Viterbo: sono 37 i  
nuovi casi e 0 i decessi nelle 
ultime 24h.

Il rapporto tra positivi e tamponi è al 7,7%. A Roma 500 casi 

Covid in discesa nel Lazio

Nell’ambito del settore 
agricolo, è di poco fa la no-
tizia che è stato approvato 
dalla Regione Lazio il docu-
mento obbligatorio per il  
prosieguo della program-
mazione europea di “Com-
plemento per lo Sviluppo 
Rurale (CSR) per il periodo 
2023-2027“, con i relativi al-
legati tecnici,  conforme al 
Piano Strategico Nazionale 
(PSN) della PAC 2023-2027 

e coerente con l’analisi di 
contesto e la gerarchizza-
zione dei fabbisogni elabo-
rata a livello regionale. Un 
testo che dà avvio alla pro-
grammazione, indivi-
duando nel Direttore 
all’Agricoltura l’Autorità di 
gestione regionale (Adgr),  
responsabile del Comple-
mento, e stabilendo che sia 
l’Autorità a procedere alla 
costituzione del Comitato 

di Monitoraggio Regionale, 
organo di sorveglianza e di 
supporto nell’ambito del 
quale saranno stabiliti i cri-
teri di selezione dei diversi 
interventi,  e a definire di 
concerto con l’Organismo 
pagatore le caratteristiche 
del sistema informativo per 
il trattamento delle istanze 
di contributo da parte dei 
beneficiari.  Il  processo di 
redazione del testo è pas-

sato attraverso diverse fasi, 
come l’analisi delle caratte-
ristiche strutturali, organiz-
zative ed evolutive del 
sistema agroalimentare re-
gionale, la scelta per l’indi-
viduazione dei fabbisogni 
con la relativa gerarchizza-
zione e la selezione degli 
interventi da attuare nel 
corso del periodo di pro-
grammazione. Diversi gli  
elementi caratterizzanti la 

nuova programmazione del 
Lazio, tra cui i  più signifi-
cativi: la transizione ecolo-
gica, promossa con uno 
stanziamento di 105,7 mi-
lioni di euro di spesa pub-
blica cofinanziata per 
l’agricoltura biologica e 
l’introduzione di tre nuovi 
interventi quali la produ-
zione integrata, l’uso soste-
nibile dell’acqua e 
l’agricoltura di precisione; 

la competitività e sostenibi-
lità delle imprese con un fi-
nanziamento di 156,6 
milioni di euro per le mi-
sure a investimento a favore 
della filiera agroalimentare; 
il  ricambio generazionale 
con uno stanziamento di 
poco inferiore ai 65 milioni 
di euro; l ’ imprenditoria 
femminile; il benessere ani-
male e le aree svantaggiate, 
la semplificazione.

Un testo che dà avvio alla programmazione, individuando nel Direttore all’Agricoltura l’Autorità di gestione regionale (Adgr), responsabile del Complemento 

Agricoltura: documento obbligatorio per la Programmazione Europea
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“Nuovo bando mercati a km. Zero uguale al primo, che è andato deserto” 

Commercio, attacco della Lega

“Gli addett i  ai  lavori  
hanno già manifestato 
chiaramente la  loro posi-
zione disertando i l  primo 
bando del Campidoglio de-
dicato ai  mercati  a  Km. 
zero per i l  consumo dei  
prodotti  dell’Agro romano. 
Nessun partecipante,  e  
doppio f lop in chiave bio 
del  s indaco Gualt ieri ,  che 
oltretutto di  bandi in que-
sto settore ne aveva pro-
messi  ben cinque in un 
anno.  Ma si  sono dissolt i  
come nebbia sui  campi,  
confusi  fra i  r icordi  delle  
marmellate della nonna,  
forse,  e  l ’unico ‘Mercato 
dei  sapori ’  che la  giunta a 

trazione Pd del  Campido-
glio ha messo in cantiere è 
stato clamorosamente 
snobbato da tutti  gli  opera-
tori .  Questo modo di  trat-
tare cit tadini ,  lavoratori ,  
imprenditori ,  è  inconcepi-
bile .  Roma Capitale r ipre-
senta i l  bando uguale a 
quello andato deserto,  
senza tenere in minima 
considerazione istanze ed 
esigenze di chi avrebbe do-
vuto investire nell ’ inizia-
t iva,  e  tantomeno degli  
abitanti  della zona pre-
scelta.  Si  tratta di  via Lu-
ciano Conti ,  in VI 
Municipio:  una colloca-
zione di questo tipo ignora 

completamente i l  contesto 
urbano e socioculturale del 
territorio, elementi eviden-
temente trascurabil i  per i l  
Dipartimento Attività Pro-
duttive”.  Lo dichiara in 
una nota i l  capogruppo 
della Lega in Campidoglio 
Fabrizio Santori ,  commen-
tando il  nuovo bando capi-
tol ino su questo t ipo di  
mercati  in scadenza tra 
pochi  giorni .  “Questi  mer-
cati  sono realtà preziose”,  
insiste il  leghista,  “ma fare 
bandi come questo,  meri  
esercizi di burocrazia e am-
ministrazione inutile è una 
presa in giro per tutti  i  ro-
mani”, conclude Santori.

“Viaggio privato a proprie spese. Incontri per parlare di expo e cooperazione” 

Gualtieri sul suo viaggio a Cuba

Attraverso una nota l ’Uffi-
cio Stampa del  Campido-
glio viene a precisare che:  
“In merito al le  afferma-
zioni  del  consigliere della 
Lista Raggi De Sanctis ,  s i  

precisa che i l  Sindaco ha 
effettuato un viaggio pri-
vato a Cuba,  a  proprie 
spese,  nel  corso del  quale 
ha avuto incontri  di  corte-
sia con i l  vice ministro vi-

cario degli  esteri  e  i l  Go-
vernatore de l’Havana, per 
il lustrare la candidatura di 
Roma all ’Expo e parlare 
della cooperazione tra le  
due capitali .”

Una cittadella di aggrega-
zione e scambio all’interno 
del quartiere Corviale, que-
sto diventerà il nuovo Far-
mer ’s Market che Roma 
Capitale sta avviando e che 
vedrà la sua operatività il 
prossimo anno. Ieri,  l’As-
semblea Capitolina ha in-
fatti approvato un 
provvedimento per sbloc-
care una lunga vicenda che 
aveva portato alla chiusura 
nel 2015 del mercato conta-
dino, privando la comunità 
di un importante presidio di 
vita e di socialità. Il pro-
getto di riqualificazione è 
articolato in più parti e pre-
vede all’interno degli im-
mobili comunali di Via 
Marino Mazzacurati 79-81, 
dove un tempo c’era il vec-
chio Farmer ’s Market, la 
riapertura del nuovo mer-
cato agricolo, la colloca-
zione di una farmacia 
dell’Azienda capitolina Far-
macap, un Ufficio Postale, e 
l’apertura di un presidio 
della Polizia di Stato. Il 
costo complessivo dell’in-
tervento attualmente è di 
oltre 2.5 milioni di euro. In 
questa fase Roma Capitale 
sta concludendo le proce-
dure per l’affidamento del 
progetto definitivo ed ese-
cutivo che si concluderanno 
il 30 gennaio. “Facciamo di 
Corviale un luogo sempre 
più a portata di cittadino, 

aumentando i servizi e le 
possibilità di incontro e di 
scambio. Il nuovo mercato 
sorgerà di fronte alla Maz-
zacurati, una scuola per 360 
bambini chiusa da 11 anni 
che abbiamo ristrutturato e 
inaugurato a settembre con 
il Sindaco Gualtieri – com-
menta l’assessore ai lavori 
pubblici di Roma Capitale 
Ornella Segnalini – Con 
l’assessore Veloccia ab-
biamo lavorato in sinergia 
per velocizzare il percorso 
di realizzazione e avviare i 
lavori entro l’anno. Il Muni-
cipio XI – conclude Segna-
lini – è al centro di una 
progettualità di ampio re-
spiro: in questo quadrante 

stiamo riqualificando le 
strade della Grande viabi-
lità, come via della Pisana e 
via del Trullo rendendole 
più sicure e con il Nuovo 
Farmer ’s Market aggiunge-
remo un tassello importante 
per la vita del quartiere”. 
“Finalmente mettiamo un 
punto certo su una vicenda 
che si trascina da troppi 
anni e proseguiamo nel pro-
cesso di rigenerazione di 
Corviale che l’Amministra-
zione Capitolina, insieme 
alla Regione Lazio, ha intra-
preso con decisione – di-
chiara l’Assessore 
all’Urbanistica di Roma Ca-
pitale, Maurizio Veloccia -.  
Quello sul Farmer ’s Market 

è solo uno degli interventi 
che interesseranno Corviale 
nei prossimi anni. Roma Ca-
pitale ha, infatti,  deciso di 
destinare 50 milioni di euro 
dei fondi del PNRR che con-
sentiranno anche la riquali-
ficazione della Trancia H, 
della Cavea, del Centro 
Campanella che verrà com-
pletamente rifatto, la realiz-
zazione del nuovo centro 
sportivo di via Maroi e il re-
cupero degli spazi verdi, 
oggi nell’incuria e nel de-
grado, con la creazione del 
‘Parco di Corviale’ di oltre 
10 ettari. Il nostro intento – 
chiude Veloccia – è quello di 
sostenere e accelerare que-
sto processo con interventi 

in grado di rafforzare le re-
lazioni tra i diversi spazi 
d’uso pubblico e iniziative 
capaci di accrescere e rinno-
vare il senso di comunità 
contribuendo al percorso di 
rigenerazione del quar-
tiere”. “L’approvazione in 
Aula Giulio Cesare della va-
riante urbanistica sblocca 
l’iter di riapertura del Far-
mer ’s Market a Corviale e 
dei nuovi servizi che si af-
fiancheranno al mercato 
contadino. Finalmente – di-
chiara Gianluca Lanzi, pre-
sidente del Municipio XI – 
dopo oltre 7 anni di stallo 
riusciamo a far ripartire il 
progetto di una cittadella di 
servizi, un tassello impor-

tante di quella città dei 15 
minuti che immaginiamo e 
che stiamo contribuendo a 
costruire. È un primo im-
portantissimo passo che ci 
porterà ad arricchire il 
quartiere di nuovi servizi 
che incideranno sulla qua-
lità della vita dei cittadini. 
Ringrazio la Giunta Gual-
tieri e i consiglieri capitolini 
per l’attenzione dimostrata 
nei confronti di questo pro-
getto così importante per 
Corviale”. Il Mercato conta-
dino di via Mazzacurati era 
stato chiuso nel 2015 per in-
terventi di ristrutturazione 
dell’immobile ma da quel 
momento, pur essendo stato 
un punto di riferimento per 
gli abitanti del quartiere e 
di attrazione per quelli 
delle zone limitrofe, non è 
mai stato riaperto. Con il 
nuovo progetto gli ambienti 
saranno completamente ri-
qualificati e accoglieranno 
servizi utili alla 
comunità.bIl progetto pre-
vede la rifunzionalizzazione 
degli spazi attraverso un 
utilizzo multifunzionale 
dell’immobile che sarà sud-
diviso in due parti:  in una 
parte sarà realizzato il 
Nuovo Farmer ’s Market, 
che ospiterà anche la Farma-
cia Comunale e l’Ufficio Po-
stale; nella seconda parte 
verrà stabilito un Presidio 
della Polizia di Stato.

Segnalini: “Facciamo di Corviale un luogo sempre più a portata di cittadino, aumentando i servizi e le possibilità di incontro e di scambio” 

Corviale, Farmer’s Market: luogo di incontro e scambio per promozione quartiere 
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Ospiteranno pazienti con malattie e di pregressi interventi assistenziali connotati da elevata specializzazione/complessità o in caso di malattie rare 

Presentata all’AO San Giovanni Addolorata la Centrale Operativa Ospedaliera
E’ stata presentata presso 
l’Azienda Ospedaliera San 
Giovanni Addolorata la Cen-
trale Operativa Ospedaliera 
(COO) organizzata per con-
nettersi in rete con le Cen-
trali Operative Territoriali 
(COT) in corso di attivazione 
presso le ASL della Regione 
Lazio, ponendosi come polo 
di riferimento per la transi-
zione ed integrazione tra 
l’ospedale, con le sue alte 
specialità, e l’assistenza terri-
toriale, nel più ampio pro-
getto di riforma 
dell’assistenza tracciato dal 
DM77 e dal PNRR. La popo-
lazione target che potrà gio-
varsi del supporto della COO 
dell’AO S. Giovanni Addolo-
rata è quella caratterizzata da 
una serie di malattie e di pre-
gressi interventi assistenziali 
connotati da elevata specia-
lizzazione/complessità o in 
caso di malattie rare, che ren-
dono utile, a volte indispen-
sabile, la consulenza e il 
monitoraggio di tali pazienti 
da parte di medici che ope-
rano in Unità Operative 
ospedaliere di alta specializ-
zazione e competenza/espe-
rienza per le condizioni di 
questa fattispecie (trapian-
tati, immunodepressi, pa-
zienti in riabilitazione a 
seguito di patologie ischemi-

che o stroke, pazienti cronici 
diabetici, dializzati, broncop-
neumopatici, infettivi cro-
nici, etc), ad integrazione 
dell’assistenza erogata dai 
MMG e dagli specialisti terri-
toriali. “Dovendo la nostra 
Centrale Operativa Ospeda-
liera (COO) integrarsi e rac-
cordarsi con le Centrali 

Operative Territoriali (COT) 
delle ASL e con i Servizi So-
ciali per le problematiche che 
spesso sono di maggiore 
ostacolo al tempestivo trasfe-
rimento di pazienti post-di-
missione dai nostri reparti di 
ricovero – ha spiegato Ti-
ziana Frittelli, Direttore Ge-
nerale dell’AO San Giovanni 

Addolorata – abbiamo pro-
mosso un percorso formativo 
comune presso la nostra 
Azienda tra tutti i professio-
nisti che dovranno collabo-
rare per garantire i percorsi 
appropriati e tempestivi di 
cui i pazienti necessitano 
nelle diverse Istituzioni sani-
tarie e sociali, appartenenti 

alle COT di ciascuna delle tre 
ASL della città di Roma  
(Roma 1, Roma 2 e Roma 3) e 
ai Servizi Sociali del Comune 
di Roma. Con loro un gruppo 
interdisciplinare di profes-
sionisti di questa Azienda, 
con diversi ruoli e professio-
nalità, e il Direttore Sanita-
rio, Patrizia Magrini, hanno 

collaborato insieme ai profes-
sionisti del territorio gli in-
terlocutori del territorio con 
l’obiettivo di disegnare in-
sieme l’organizzazione della 
presa in carico e attivare il 
suo funzionamento concreto 
a vantaggio dei cittadini 
della Regione con i loro biso-
gni sanitari e sociali”.

Grave il 58enne alla guida. E’ accaduto ieri sera sulla Cassia 

Cinghiale contro uno scooter

Purtroppo è la cronaca di 
una notizia ‘abbondante-
mente annunciata’. Una di-
sgrazia ‘telefonata’ (vista la 
quantità di ungulati che da 
mesi affollano la città a 
qualsiasi ora), che soltanto 
per un miracolo non si è 
tramutata in una tragedia. 
E’ accaduto che nella tarda 
serata di ieri (poco dopo le 
23), nella periferia nord 
della Capitale, precisa-
mente all’incrocio fra via 
Cassia Nuova e via Oriolo 

Romano dove, dal buio, un 
scooterista 58ene si è visto 
sbucare incontro un cin-
ghiale. Inevitabile l’impatto 
fra l’Honda Sh condotto 
dall’uomo, e l’ungulato, che 
ha avuto la peggio, re-
stando inerme sull’asfalto 
senza vita. Probabilmente le 
sue dimensioni di media ta-
glia potrebbero aver ‘favo-
rito’ l’esito dello scontro 
con lo scooter, perché i cin-
ghiali adulti e di grossa ta-
glia sono di una resistenza 

marmorea. Tuttavia il  
58enne è stato urgente-
mente ricoverato in gravi 
condizioni al Policlinico 
Agostino Gemelli,  dove la 
prognosi è tuttora riservata. 
Sul luogo dell’incidente, 
per altro non illuminato, 
oltre ai soccorsi sanitari,  
sono intervenuti subito gli 
uomini della polizia locale 
di Roma Capitale, apparte-
nenti al Gruppo Montema-
rio, per effettuare i rilievi 
del caso.

L’associazione Codici: “Chiediamo alla Magistratura di fare piena luce”  

La 27enne morta per meningite

Una tragedia su cui è dove-
roso fare chiarezza. Impe-
gnata da anni contro la 
malasanità, l’associazione 
Codici ha deciso di interve-
nire sul caso di Valeria Fio-
ravanti, la ragazza di 27 
anni morta di meningite lo 
scorso 10 gennaio a Roma. 
Con un esposto alla Procura 
della Repubblica, “si chiede 
di fare piena luce sul de-
cesso della giovane, in parti-
colare sul malessere 
accusato in seguito all’ope-
razione a cui si è sottoposta 
e sulle dimissioni disposte 
nei giorni successivi da tre 
diverse strutture sanitarie”. 
“Ci sono degli aspetti da 
chiarire in questa vicenda – 
dichiara Ivano Giacomelli, 

Segretario Nazionale di Co-
dici – e questo è il motivo 
del nostro esposto. Bisogna 
verificare, ad esempio, la 
riuscita dell’intervento per 
rimuovere l’ascesso, visto 
che due giorni dopo la ra-
gazza avrebbe notato che la 
ferita si era infettata e da lì 
sono iniziati i dolori, sempre 
più forti e insopportabili. 
C’è poi da accertare il com-
portamento delle strutture 
ospedaliere dove si è succes-
sivamente recata la giovane. 
Non solo il Policlinico Uni-
versitario Campus Bionico, 
dove è tornata in seguito al-
l’operazione, ma anche il 
Pronto Soccorso dell’ospe-
dale Casilino e dell’ospedale 
San Giovanni. Ogni volta 

una diagnosi diversa, fino a 
quando il 5 gennaio, con un 
esame del midollo, i sospetti 
di meningite hanno trovato 
conferma. Un calvario, se-
gnato da dolori crescenti e 
sempre più diffusi, a testa, 
schiena e collo. Secondo i 
parenti, la ragazza sarebbe 
stata addirittura allontanata 
da un Pronto Soccorso, per-
ché esagerava. Da anni com-
battiamo la malasanità e i 
sospetti che questo sia un 
nuovo caso ci sono, è inutile 
nasconderlo. Per questo rite-
niamo che la magistratura 
debba approfondire la vi-
cenda, verificare il compor-
tamento degli operatori 
sanitari. Noi siamo pronti a 
fare la nostra parte”.
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Il concorso che mette in palio fino ad un milione di euro 

Million Day ed Extra: i numeri

I numeri vincenti dell’estra-
zione di oggi per il concorso 
Million Day. Pronti per sco-
prire la combinazione vin-
cente dell ’estrazione di 
oggi? Alle ore 20.30 su que-
sta pagina i  cinque numeri 

estratti per il  Million Day, il  
gioco di Lottomatica che 
ogni giorno offre l’opportu-
nità di vincere fino ad 1 mi-
l ione di euro.  I  numeri 
vincenti di oggi,  per il  Mil-
lion Day sono i seguenti:  10 

-  14 -  21 -  23 -  31.  Numeri 
extra: 5 - 20 - 32 - 33 - 35. Ri-
cordiamo che i l  concorso,  
da regolamento,   permette 
anche vincite secondarie in-
dovinando 2,  3 o 4 numeri 
estratti.

Il concorso che permette di vincere una magione e 200mila euro 

Vinci Casa: i numeri vincenti

L’estrazione di  oggi  per i l  
concorso “Vinci  Casa” di  
Win for Life,  i l  gioco che 
ogni giorno dalle 20.30 offre 
l ’opportunità di  vincere 
una casa e 200.000 euro.Ad 

oggi  i l  concorso “Vinci  
Casa” Win for Life ha per-
messo ad oltre 150 fortunati 
giocatori  di vincere un’abi-
tazione,  stasera la  nuova 
estrazione del  gioco con la 

cinquina dei numeri estratti 
in diretta l ive su Ital ia  
Sera.Ecco i  numeri  Vinci  
Casa estratt i  oggi ,  venerdì  
13 gennaio 2023: 5 - 12 - 15 - 
17 -  33.

“Sbloccate 77 assunzioni prima delle regionali: nuova ‘infornata’ dem?” 

Campidoglio, l’attacco di Giannini

“Dal Campidoglio sono in 
arrivo 77 nuovi contratti  a 
tempo indeterminato con 
Zètema, i l  carrozzone capi-
tolino del comparto cultura 
che,  dopo 8 anni,  ha magi-
camente sbloccato le assun-
zioni,  ferme al  palo dal 
2015,  guarda caso proprio 
alla vigilia delle elezioni re-
gionali.  Una tempistica per-
fetta che ha tutta l ’aria di  
essere una delle tipiche ‘in-

fornate’ neanche troppo ve-
late a cui ci  ha abituato 
negli  anni i l  Pd a Roma e 
nel Lazio“. Lo scrive in una 
nota il  consigliere regionale 
della Lega,  Daniele Gian-
nini.  “Dopo lo scandalo 
sugli  Egato – prosegue – e 
dopo le polemiche sollevate 
dagli  stessi  dem in Campi-
doglio contro Gualtieri  per 
alcune recenti nomine, pio-
vute dall’alto, ad esponenti 

big della Pisana, non rican-
didati  alle prossime ele-
zioni,  ecco un’altra 
potenziale compensazione 
elettorale.  La sinistra,  in 
vista di una sonora sconfitta 
il  12 e 13 febbraio prossimi, 
le sta provando tutte per 
tentare di sistemare i  suoi,  
consapevole – conclude 
Giannini – che, almeno alla 
Regione, per molti anni non 
avrà più voce in capitolo“.

Una magia di Dybala accende la Roma di Coppa e un Olimpico ‘sold out’ 

Roma di misura col Genoa
Stavolta i  calci  d’angolo 
(ben 16) e le punizioni non 
sono bastate a far goal e al-
lora ecco l ’ennesima magia 
di Dybala,  mandato in 
campo da Mourinho ad ini-
zio ripresa,  a regalare alla 
Roma i  quarti  di f inale di 
Coppa Italia contro la vin-
cente di Napoli-Cremonese 
in programma la settimana 
prossima. Di fronte ai  con-
sueti  60.000 dell ’Olimpico 
(rimproverati  dall ’allena-
tore a fine gara per aver fi-
schiato Zaniolo all ’uscita 
dal campo) e dopo la pre-
miazione di Dybala cam-
pione del mondo da parte di 
Bruno Conti  ecco la Roma 
che ti  aspetti .  Poche occa-
sioni (Abraham a tu per tu 
con Martinez e il  bellissimo 
incrocio dei pali  di Pelle-
grini su assist  di Matic,  
dopo l’argentino il migliore 
in campo), ritmo lento e av-
versari ben messi in campo 
col risultato che Mourinho, 
f iutata l ’antifona, è co-
stretto- complice l ’affatica-
mento muscolare di 
Pellegrini-  a dare le chiavi 
della squadra a un Dybala 
da usare ancora col conta-
gocce. Il risultato è la quali-
ficazione, con la solita 
sofferenza finale (la palla 
goal di Aramu grida ancora 
vendetta) e la sensazione di 
una squadra incapace di 
chiudere i l  match e rispar-
miare energie in vista della 
gara di domenica in campio-
nato contro la Fiorentina.  
Detto di Matic e della buona 
prova sul piano fisico e ago-

nistico di Bove (viene da 
chiedersi  perché sia stato 
usato così  poco da Mou-
rinho) un discorso a parte 
merita Zaniolo. Può bastare 
una punizione negatagli  
dall ’arbitro dopo 1’  a se-
gnare così in negativo la sua 
prova? Nervoso, riottoso e 
alla fine giustamente ammo-
nito per proteste al  quarto 
richiamo, i l  talento l igure 
dimostra di non saper an-
cora convogliarle energie 
mentali .  Di lui si  ricordano 
solo lo strappo della maglia 
a fine primo tempo, le urla 
contro la direzione arbitrale 
nel tunnel che porta al  
campo ad inizio ripresa e 
poco altro.  Di questo passo 
di nuovo contratto impossi-
bile parlare.  Si  attendono 

segnali .  E sulla formula 
della Coppa Italia,  che pro-
spetta un quarto di finale in 
gara unica a Napoli e pena-
lizza le squadre più deboli  
(come ha giustamente sotto-
lineato Mourinho che ha ri-
trovato la voce in sala 
stampa dopo due mesi) me-
glio stendere un velo pie-
toso. 
Le pagelle di Roma-Genoa 
1-0 
Rui Patricio Ng, Mancini 6,  
Kumbulla 5,5,  Ibanez 6,5,  
Zalewski 6 (dal 76’  Celik 
Ng),  Matic 7,  Bove 6,5 (dal 
61’  Cristante 6),  El  Shaa-
rawy 5,5 (dal 61’ Spinazzola 
5,5),  Zaniolo 4,5 (dall ’86’  
Tahirovic ng),  Pellegrini 6 
(dal 46’  Dybala 7,5),  Abra-
ham 5. All.  Mourinho 6




